

diesem Lande bin ich zu mancher Dünigkeit entführt worden. Ich dachte, dass einem neuen Lande sollten auch neue Schicksale sein, habe aber gerade das Gegenteil ausgetragen. Die Geschehnisse die Arbeiter sind noch genau so wie sie in der Blüte des Viertheiters waren. Aber wir lassen den Mut nicht sinken, denn auch wird es wohl in der Zeit anders werden. Wir Österreich - Deutsche gehen von dem Standpunkt aus, dass mit vereinten Kräften hier das Schicksal leicht vollbringen lässt. Darum schreibe ich mich auch der Rette der Courierleser an und will auch ein Bild der Gefahren werden unter den Deutschen Kanadas. Ich werde mein Möglichstes versuchen dem Courier recht viel neue Leser zu gewinnen, damit die Zahl der Klassen und gebildeten Deutschen hier immer größer wird.

Hochachtungsvoll
Josef Kestnerberger.

Erlebnisse in San Francisco, California.

Rudolf Ehmann.

Schon mehr wie ein viertel hundert Jahre, Bürger des schönen Kanadas, zog es mich im vergangenen Jahre den Süden zu besuchen und ich unternahm eine Reise nach California. Diese interessanten Erlebnisse, in dem Selbstschreiben Dorados der Goldmänner, will ich meinen deutschen Freunden und Bekannten nachstechen und der Wahrheit entsprechend erzählen. Meine Wiege stand in Südbayern, wo ich als Kind die schönen Zeiten meines Lebens am See verbracht, an seinen Gewässern schwamm und auf jungen Baumgrünen Wagen umher gondelte.



Herr Rudolf Ehmann

Nun sollte mir das sonstige California, meine schönen Jugendserinnerungen wieder vor die Seele zaubern und ich verließ meine zweite Heimat Canada am 14. April 1913.

Meine Absicht war eigentlich nach Mexiko zu durchqueren, von dort nach Japan und China und durch Sibirien nach Odessa meinen Sojourn zu verlängern.

Aber der Mensch denkt und Gott lenkt; denn ich wurde bis vor kurzer Zeit in Californien geschäftlich aufgehalten.

Kaum sieben Tage naddem ich das noch in Schnee gehüllte Canada verlassen hatte, trat ich in San Francisco an. Es war an einem wunderschönen Sonntagsmorgen und die schöne Stadt, das geschäftige Leben und treiben stimmte mich wohlgenau.



Ausstellung in Regina

vom 27. Juli bis 1. August 1914

Einsacher Fahrpreis

für Hin- und Rückreise von allen Stationen an der Canadian Northern Eisenbahn in Saskatchewan.

Fahrtkarten zum Verkauf vom 25. bis zum 31. Juli Gültigkeitsdauer bis 4. August 1914.

Sonderzug

Donnerstag den 30. Juli von Saskatoon und nahegelegenen Stationen. Abfahrt von Saskatoon 5.30 morgens. Ankunft in Regina 12.10 mittags. Rückfahrt von Regina 10.30 abends. Beste Einzelheiten von irgend einem C.N.R. Agenten oder schreiben Sie direkt an

Wm. Stapleton
T. V. A., C. N. R. Saskatoon, Sash.

Meine erste Aufgabe war es, einen neuen Freunden aufzufinden und ich hätte das Glück einen Herrn zu treffen, der mir Anweisung erteilt, wo ich die Clapstroke, die Wohnung meines Freundes in diesem gewaltigen Häusermeer aufzufinden machten konnte.

Zu meinem nicht geringen Schrecken warnte mich besagter Herr vor dieser Straße, da es dort keine Schönheit sei, dass Leute ausgeraubt oder gar ermordet würden.

Da ist über mein Freund, als drunter kein genug bekannt war, so entschloss ich mich trotzdem den kleinen aufzufinden und ich nahm in einem Auto Platz, welches mich ins Zentrum durch die Straßen San Francisco's meinem Ziele zuführte. In einer idyllischen Straße, die mich den Eindruck machte, dass nur Leute aus der Einfachheit sei, das nur Leute ausgebettet sind, sowie Existenz, deren zu viel Ehrlichkeit unangenehm ist, derselbe bewohnt, hielt mein Auto vor einem kleinen Hause, welches als Firmenschild die Aufschrift "Saloon" trug.

Die Hausnummer stimmte, aber ich griff unwillkürlich nach meinem Portemonnaie, und dann nach meinem Gürtel, der mit acht Bleibooten geladen war, kündete meinem Gewissen, dass ich mit meinem Handgelenk voraus, um im Falle eines Notfalls mein Händchen frei zu haben.

In einem halbdunklen Zimmer, wo ich der Boden knurrte und halb aufgerissen war, kam mir der Wirt entgegen und nachdem ich mich vorgestellt und nach meinem Freunde Stephan gefragt hatte, erhielt ich die Nachricht, dass mein Stephan, Zimmer No. 12 inne habe. Mein Wirt, der meine Verlegenheit wohl schon bemerkte, riss auf den Finger und ein rothaariger Hausschneid, schwung a, mit einem Verbrechergesicht, aber von herkömmlichen Körperperformen, stellte sich vor mich hin und unter Wirt gab dem Knecht den Auftrag meinen Freund herunter zu holen.

Wie ich den roten Bagabunden von damen ziehen sah, atmete ich wirklich erleichtert auf und meinem Wunde entzündeten unbewusst die Worte aus Schillers Räuber: "Franz Mohr!" Wohl eine halbe Stunde wartete ich in diesem dunklen Raum auf die Ankunft meines lieben Stephan, als endlich der Rothaarige erschien und mir den Verstand brachte, dass Herr Stephan, Zimmer No. 12 inne habe. Mein Wirt, der meine Verlegenheit wohl schon bemerkte, riss auf den Finger und ein rothaariger Hausschneid, schwung a, mit einem Verbrechergesicht, aber von herkömmlichen Körperperformen, stellte sich vor mich hin und unter Wirt gab dem Knecht den Auftrag meinen Freund herunter zu holen.

Meinem verlorenen Paradies in Regina entnahm, entfiel mein Auge eine Wüstesträne und die ließ mir zum Trost mehrere gute Versteckplätze eindringen.

Meinem verlorenen Paradies in Regina entnahm, entfiel mein Auge eine Wüstesträne und die ließ mir zum Trost mehrere gute Versteckplätze eindringen.

Zwei stark anzogene Reiter schossen sich zur Wirtschaftsstube hinunter, rumpelten mich nicht unanständig an und beschimpften mich, als gelüste ich ihnen nach Menschenleid, noch mehr nicht zu verachtenden Körperfülle.

Jeden Augenblick war ich darauf gefasst, die Worte "Hände hoch" zu vernommen, mit jedem Schritte glaubte ich auf irgend eine Falle zu treten und in ein Kellergewölbe zu verschwinden. Doch schwatzend was ich hier beginnen sollte, trat der Hausherr auf mich zu und bat mich, ihn zu meinem Freunde zu begleiten. Ich raffte all meinen Mut zusammen und folgte endlich durch viele dunkle Gänge und über balsamische Stiegen meinem Führer, dessen rote Haare mir wie eine "Fata Morgana" vorklangen. Wir passierten nun einen langen, tief dunklen Korridor, der nur pärlich durch eine schwach angestrahlte Lampe erleuchtet war. Ich glaube das Dante als er von Virgil durch die Höle geführt wurde, keinen erschreckender und furchteinflößender Eindruck erhalten hat, als ich in den Räumen dieses Hotels in San Francisco. Wer die Schönheiten meines Aufenthaltes in dieser gefährlichen Gegend, sollten noch oft kommen. Empfindungen, Geschichten, Strapazen und Eindrücke in die Lasterhöhlen dieses Erdteils, übersteigen alles Grausame und werden mir lebenslang unvergessen bleiben.

Endlich kamen wir an Türe No. 12, wo ich mein Freund wohnen sollte.

Der Rothaarige blieb mit seiner Riesenfaust gegen die Türe und eine

mit so wohl bekannte Stimme rief:

"Herrlein! Als Columbus den Auf-

börde in Amerika fand,

suchte er nach dem

Heiligen Grabe, und

suchte er nach dem

Heil